Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Au terme du périple du ministre de l'Economie, des Finances et des Solidarités nationales...

Roger Owono Mba appelle les siens à cultiver l'unité et la solidarité

PME

Oyem/Gabon

LE ministre de l'Economie, des Finances et des Solidarités nationales, Roger Owono Mba, par ailleurs membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabo-nais (PDG) a séjourné, du 29 août au 1er septembre, à Oyem, à la faveur d'une tournée dans tout le département du Woleu. Un périple qui lui a permis de s'imprégner des préoccupations des populations de la commune d'Oyem, des cantons Nyè, Woleu, Kyè, Ellelem et Bissock.

À ses hôtes, le membre du gouvernement a réitéré sa volonté de "travailler avec tout le monde", pour développer ensemble la province du Woleu-Ntem, en général, et le département du Woleu, en particulier.

Du district d'Akam-Essatouk (canton Nyè), en passant par les villages Sougoudzap-Ville (canton Woleu) jusqu'à Nkolayop (canton Kyè), le ministre a sollicité l'onction des



Le ministre Roger Owono Mba et sa délégation...

villageois pour mener à bien la mission que les plus hautes autorités du pays lui ont confiée. Tout en confirmant, par ailleurs, son attachement à la politique du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, M. Owono Mba a invité les uns et les autres à se joindre à lui, pour insuffler ensemble le développement du département du Woleu. D'autant qu'il se considère aujourd'hui comme "une courroie de transmission", non seulement pour le partage et la mise en œuvre de la vision politique du chef de l'État dans le département, mais également et surtout, "pour faire

remonter les attentes des populations auprès du président de la République".

Aussi, a-t-il exhorté lesdites populations à se fédérer et susciter la solidarité et l'unité entre les ressortissants du département, afin de parler d'une seule voix et proposer aux dirigeants du pays, des actions concertées pour le développement d'Oyem.

Roger Owono Mba s'est réjoui notamment d'avoir eu à ses côtés, durant son périple, plusieurs cadres tels que Renaud Allogho Akué, Guy-Patrick Obiang, Serge Bertrand Abessolo, Gabriel Ntou-



... prenant un bain de foule.

gou. Sans omettre "des sages et notables" dont François Engonga Owono, Christiane Bithouga, Jean Marie Obame Ondo et Estelle Ondo. "C'est un exemple d'unité et de solidarité que nous voulons pour notre département", s'est-il encore réjoui. Même si, Ledoux Mbovoué Edou, membre de l'opposition, lui a accordé le bénéfice du doute lors de l'étape d'Akam-Essatouk, déclarant que "c'est au pied du mur qu'on juge un maçon".

Le sous-préfet du district de Bolossoville, Magloire Mengandé Messilié, le conseiller municipal, Jean Frédéric Ndong Ondo et Noé Molière Eyi Engo, député du canton Nyè, n'ont pas manqué d'exprimer leur reconnaissance au président de la République, pour avoir nommé ce fils du Woleu aux prestigieuses fonctions de ministre en charge des Finances.

Les députés Serge Ndong Obame (5e siège du département du Woleu) et Rodrigue Abourou Otogo (canton Kyè) et le chef dudit canton, M. Bibang Mengome, ont présenté les préoccupations des populations à leur hôte, qui tournent pour l'essentiel autour de l'accès à l'eau potable et à l'électricité villageoise,



Comme d'autres intervenants, le chef de canton Ellelem, M. Mba Ella a fait état au ministre des doléances de ses administrés.

à l'entretien de la route (axe Zongogone-Oyem). Il y a aussi le chômage des jeunes et des primes impayées des chefs de regroupement et des villages.

Les mêmes doléances ont été soumises par le chef de canton Ellelem, M. Mba Ella, le vice-président du département du Woleu, Arthur Emvo et le député du 1er siège du canton Bissock, Albert Ndong Obiang. Ce dernier a surtout plaidé pour la relance de la culture du cacaoyer, la réouverture des écoles primaires fermées, l'approvisionnement des dispensaires en médicaments, etc.

... département du Ntem/Bitam/Municipalité/Protection de l'environnement...

Haro sur les épaves de voitures et garages pollueurs

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

LE maire de la commune de Bitam, Jules Mbele Asseko ambitionne de tordre le cou à l'incivisme grandissant dans la ville des trois-frontières. Dans son viseur : les épaves de voitures abandonnées sur les trottoirs, les garages à ciel ouvert qui ne respectent pas les notions d'hygiène, tant huiles, tas de ferraille et autres objets émanant de ces ateliers sont jetés partout et n'importe où, provoquant ainsi, par exemple, l'obturation des caniveaux.

Le projet d'aller en guerre contre les pollueurs de l'environnement fait suite au constat selon lequel, malgré les efforts consentis par le service de la voirie municipale, qui œuvre sans relâche à assainir la ville, il se trouve chaque jour des individus qui rament à contre-courant de cette démarche.

Veillant à la matérialisation du volet environnemental qui va d'ailleurs s'étendre dans les quartiers, et pour lequel un conseil de surveillance devrait bientôt voir le jour, le maire a pourtant entrepris, il y a quelque temps, des rencontres avec les différentes forces vives de la



Le maire Jules Mbelé Asseko entend s'attaquer...

commune. À ces occasions, les auxiliaires de commandement ont été instruits de s'inscrire sur une approche pédagogique et de



... au phénomène des garages à ciel ouvert.

sensibilisation plus accrue auprès de leurs administrés. En outre, la municipalité n'a cessé de solliciter la contribution des résidents de sa circonscription administrative afin qu'ils s'approprient le concept de la Journée citoyenne

et qu'ils ne sortent leurs ordures qu'aux heures qui leur ont été communiquées. De même, les détenteurs de commerces en bordure de la chaussée ont été sommés de balayer leur devanture matin et soir, sous peine de subir des amendes.

Mais comme toujours, il s'en trouve des hors-la-loi qui choisissent de défier l'autorité établie. Et c'est justement à ce jeu-là que Jules Mbele Asseko et ses collaborateurs veulent mettre un terme, notamment en déclarant la chasse aux propriétaires des épaves de voitures et de garages pollueurs.

... et sécurité routière

Des panneaux de signalisation pour réduire les risques d'accidents

SSB

Bitam/Gabon

AFIN de réduire autant que faire se peut les risques d'accidents à Bitam, l'élu de cette commune et ministre des Mines et des Ressources hydrauliques, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba vient de mettre à contribution une petite entreprise pour la fabrication et l'implantation de panneaux de signalisation à travers les différentes artères de la ville. Le quartier "Est" a servi de cadre au lancement de cette opération qui va s'étendre au reste des quartiers et zones urbaines, assure-t-on. Cette initiative est saluée par les automobilistes et les piétons qui espèrent donc que la mise en place de ces panneaux va également contribuer à résoudre le problème des embouteillages et autres désagréments dont ils sont souvent victimes.

Les artères du quartier «Est» sont les premières à bénéficier des panneaux de signalisation

